



さわやか八中

H27 学校だより No.8
平成 27 年 11 月 4 日
文京区立第八中学校長
神保 道隆

成果を示した学習発表会

学習発表会が終わって4日経ちましたが、まだ、校内にはいたる所にその余韻が残っています。そこで、今年の学習発表会を振り返ってみましょう。

まず、合唱コンクールで金賞に輝いた3年生の合唱は、皆さんの心にどのように響いたのでしょうか。「さすが3年生、自分たちとはレベルが違う。」と感じた人が多かったと思います。そして、「来年こそは自分たちが。」と思ったことでしょう。毎年繰り返される結果発表の瞬間が、八中生の心の成長に大きな役割を果たしてきたのです。今年のスローガン「心音～笑顔と言う名の華を咲かせよう～」の意味が皆さん全員の心に伝わったのも、結果発表を待っている間のことではないかと思います。

みんながみんな、音楽が好きで、歌が好きであるとは限りません。合唱は苦手だ、という人もいたはずです。しかし、来る日も来る日も指揮者、伴奏者、各パートリーダーを中心に練習を重ね、時には音が取れず、時には声量が足らず、時にはハーモニーが響かず、曲想がうまく表現できないとお互いにぶつかり合ったことがあったかもしれません。そしてたどり着いた先に学習発表会当日の合唱がありました。「笑顔と言う名の華」は、金賞という結果だけではありません。金賞に届かなかったとしても、「自分たちができることはすべてやりきった。」という思いが大きな財産として心に残るのです。

地域学習、職場体験、修学旅行体験といった各学年の舞台発表は、文豪森鷗外や夏目漱石の足跡が深く刻まれている千駄木、徳川幕府と深いかかわりのある根津の歴史、働くということの意義、校外学習の集大成である奈良・京都の思い出を、体験した時に強く印象に残った事柄を整理し、改めて調べ直した内容の濃い発表に仕上げました。

「ファッションモンスター」で始まった吹奏楽部の息の合った軽快な演奏は、会場の聴衆を明るく楽しい気分にし、大きく盛り上がりました。

展示では、出品された作品一つ一つに皆さん一人一人の個性がよく表れ、発想の豊かさや細部にわたるこだわりなど、その出来栄に目を見張るものからそのユニークさに思わず微笑んでしまうものまで、実に多彩でバラエティーに富んでいました。

また、特別公演として招待した都立高島高等学校ダンス部は、パフォーマンスの披露だけでなく、皆さんも一緒に踊るといった楽しい時間をプレゼントしてくれました。

行事に向けたエネルギーを学習に

18日(水)から期末考査が始まります。どの学年も今日がテスト2週間前、テスト範囲や学習計画表が配布され、授業はもちろんのこと、家庭学習にももしっかり取り組むように先生たちから話があることでしょう。ご家庭でも、保護者の方たちが異口同音に「しっかり勉強しなさい。」と声をかけているはずですよ。

特に3年生にとって今回の期末考査は重要な意味をもっています。知ってのとおり、成績はテストの結果だけで決まるものではありません。宿題・レポートなどの提出物、授業中の発言や取り組んでいる姿勢、作品の出来具合や体育なら実技の記録と、実に多くの資料が成績の基になっています。だからと言って、定期考査を軽視することはできません。進路決定を間近に控えた3年生は、期末考査に備えた学習＝高校入試当日の試験の準備と考えなくてはなりません。

年間5回の定期考査では、テスト範囲の学習内容をしっかり復習してテスト問題に臨み、自分が理解し応用することができる内容は何か、理解が不十分な部分は何かを確認することが大切です。そして、理解が不十分な内容を復習し直し、確実に自分の力にしなければなりません。これは3年生に限ったことではなく、全員に言えることです。学習発表会の合唱・舞台発表や展示発表にかけたエネルギーを期末考査の学習に向けましょう。皆さんは自分の中にそのエネルギーをしっかりと蓄えているからです。

校庭も工事完了

2学期になり、校庭も半分以上ができあがったとはいえ、10月中旬から仕上げ作業のため昼休みに校庭でボールなどを使って体を動かすことができず、体育の授業・野球やソフトテニスの部活動にも大きな制約がありました。しかし、長かった改修工事もようやく終わり、校庭は全面が使えるようになりました。

これから、ブルーとブラウンのコントラストが美しい校庭いっぱい、思う存分体を動かすことができるようになります。やってくる冬の寒さや風邪・インフルエンザの流行に負けないように、体力向上を心がけましょう。

ボランティアとして

10月17日(土)・18日(日)に行われた第17回「根津・千駄木下町まつり」の「子どもひろば」では、10名ほどの生徒たちがゲームコーナーのボランティアとして準備をしたり小さな子どもたちの相手をしていました。

また、吹奏楽部の1・2年生5名が、いつも八中の音楽室で練習している東京ウィンドアンサンブルのメンバーとともに集まった聴衆の皆さんにディズニーメドレーなどの演奏を披露しました。ちなみに、この楽団の演奏会が1日(日)に四谷区民ホールで行われ、曲が終わるごとに大きな拍手をいただいていたそうです。

さて、25日(水)・26日(木)・27日(金)の朝、「赤い羽根共同募金」が校門や千駄木駅の出口で予定されています。毎年、PTAの皆さんも一緒に募金の声かけをしていただいている取り組みです。登校途中に「お願いします」と声をかけられたら、快く募金に協力してください。できれば、「赤い羽根共同募金に、ご協力をお願いします」と登校や出勤の人たちに声をかける側に多くの生徒たちが立ってくれるとうれしいのですが。

今月の予定

1日(日)	ふれあい月間始
2日(月)	振替休業日
3日(火)	文化の日
4日(水)	時間割B始 3年教育相談 レベルアップ教室 14:50
5日(木)	安全指導 3年教育相談
6日(金)	3年教育相談 PTA役員会・実行委員会 18:00
7日(土)	土曜授業公開 東京教育の日
9日(月)	授業振替⑤ 3年教育相談終
10日(火)	生徒会朝礼
11日(水)	職員会議 レベルアップ教室 14:50 学校運営連絡協議会 17:00
12日(木)	期末考査前学習教室始
13日(金)	期末考査前学習教室
16日(月)	授業振替⑤(3年⑥も) 期末考査前学習教室
17日(火)	学年朝礼 期末考査前学習教室終 しおみ保育園サッカー教室 10:00
18日(水)	期末考査(英語・技家・美術)
19日(木)	期末考査(国語・理科・音楽)
20日(金)	期末考査(数学・社会・保体) 各種委員会
23日(月)	勤労感謝の日
24日(火)	生徒会朝礼 3年復習確認テスト①～⑤
25日(水)	避難訓練 赤い羽根共同募金始
26日(木)	学校保健委員会 13:30 赤い羽根共同募金
27日(金)	赤い羽根共同募金終
30日(月)	授業振替⑤ 3年卒業アルバム写真撮影